
diariodovale.com.br | Ano 31 • Edição nº 10041 | Sul Fluminense, quarta-feira, 04 de janeiro de 2023 | R$ 1,50

AS
SI

NA
NT

ES
   

1ª
 E

DI
ÇÃ

O 
  R

J

Uma me g aoperação
da Polícia Militar “estou-
rou” na manhã desta ter-
ça-feira (3) ,  uma casa
usada como central de

BARRA DO PIRAÍ

PM ‘estoura’ casa usada
por traficantes do Rio para
distribuir drogas na região

Residência no Centro armazenava entorpecentes avaliados em R$ 72 mil;
uma mulher e o namorado dela foram presos na ação policial

distribuição de drogas
no Centro de Barra do
Piraí. O local, segundo a
polícia, pode ser um dos
maiores centros de ar-

Foto: Cedida pela Polícia Militar

mazenamento e envio de
drogas no Sul Fluminen-
se. Um total de 3.600 pi-
nos de cocaína, avaliados
em R$ 72 mil, foram en-

contrados no imóvel da
Rua Major Ferraz. Uma
mulher e o namorado
dela foram presos.
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Um total de 3.600 pinos de cocaína, avaliados em R$ 72 mil, foram
encontrados no imóvel; homem e a namorada dele foram presos

A Prefeitura de Volta
Redonda vem investindo
em tecnologia para au-
mentar a sensação de se-
gurança na cidade. Sete-
centas novas câmeras de-
vem ser instaladas este
ano, O número se soma
aos cerca de mil equipa-
mentos já em operação
na cidade. As câmeras fa-
zem parte do projeto “Ci-
dade Monitorada”, da Se-
cretaria Municipal de
Ordem Pública (Semop).
Aliado a isso, 8.290 lâm-
padas de LED foram ins-
talação em vias públicas,
aumentando a sensação
de segurança. Em 2023, a
intenção da prefeitura é
instalar os dispositivos
em todos os pontos de luz
do município - cerca de
28 mil. O projeto faz par-
te do Plano de Mobilida-
de Urbana,  que conta
com apoio do governo es-
tadual.
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Volta Redonda investe em LED
e câmeras para aumentar segurança

Foto: Divulgação/PMVR

Instalação de 8,2 mil lâmpadas de LED amplia sensação de segurança em Volta Redonda

O Voltaço estreou com
derrota na Copa São Paulo
de Futebol Junior 2023. Jo-
gando no Estádio José Ves-
si, em Limeira-SP, contra o
Sport, o Tricolor de Aço foi
superado por 2 a 0, em par-
tida válida pelo Grupo 11.
Os dois gols do time per-

Voltaço é derrotado pelo Sport
na estreia da Copa São Paulo

Foto: Divulgação/Sport Recife

nambucano foram marca-
dos por Fábio e Gean, sen-
do um em cada tempo de
jogo. O próximo jogo do
Volta Redonda será contra
o Comercial-SP, na próxima
sexta-feira (6), às 13h, em
Cravinhos-SP.

 ESPORTES | Página 8

Tricolor de Aço foi superado por 2 a 0 pelo Sport, no Estádio
José Vessi, em Limeira-SP

As denúncias de maus-
tratos a animais ajudaram
no resgate de 555 animais no
ano de 2022, em Barra Man-
sa. Os dados foram divulga-
dos nesta terça-feira (3) pela
Secretaria Municipal de
Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável. O se-

Denúncias salvam 555 animais
em situação de maus-tratos em BM

Foto: Felipe Vieira/PMBM

cretário de Meio Ambiente,
Vinícius Azevedo, ressaltou
que os números refletem os
trabalhos desenvolvidos em
parceria com a população, já
que muitas ações são plane-
jadas a partir das denúncias
feitas pelos moradores.
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Maior parte das ações realizadas pela Secretaria de Meio Ambiente
de Barra Mansa em 2022 está relacionada a maus-tratos a animais

Os trabalhadores que
optarem pelo saque-ani-
versário do Fundo de Ga-
rantia do Tempo de Servi-
ço (FGTS) 2023 já conse-
guem utilizar o dinheiro.
O valor está disponível
desde segunda-feira (2).
Essa modalidade permite

Um homem de 21 anos,
suspeito de tráfico de dro-
gas, foi preso na segunda-
feira (2), suspeito de amea-
çar os avós, em Valença. Po-
liciais militares do 10º BPM
foram chamados e estive-
ram no bairro Santa Cecí-

A Defesa Civil de Barra
Mansa emitiu um alerta para
este mês de janeiro, um dos
períodos mais atingidos por
chuvas no país. Com isso, au-
mentam as chances de desli-
zamentos de terra e danos a
construções. Isso afeta, sobre-

Doze setores da economia
podem ser alavancados pela
lei que prorroga a concessão
de diversos incentivos fiscais
no Estado do Rio, sancionada
pelo governador Cláudio
Castro e publicada na edição
extra do Diário Oficial da úl-
tima sexta-feira. O projeto foi

FGTS
Nascidos em janeiro já podem

resgatar saque-aniversário
a retirada de parte do sal-
do de qualquer conta ativa
ou inativa do fundo a cada
ano, no mês de aniversá-
rio, em troca de não rece-
ber parte do que tem direi-
to em caso de demissão
sem justa causa.
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de autoria do presidente da
Alerj, deputado André Cecili-
ano (PT). O objetivo, segundo
Ceciliano, é ampliar a com-
petitividade do Rio de Janei-
ro, com relação a outros esta-
dos, com resultado no au-
mento de receita.
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INCENTIVOS FISCAIS
Doze setores da economia

podem ser alavancados no RJ

Defesa Civil alerta para os
perigos de deslizamentos em BM

tudo, as edificações irregula-
res, construídas sem as devi-
das autorizações. De acordo
com o órgão, em 2022 houve
53 ocorrências relacionadas
a deslizamentos e obras irre-
gulares em área de risco.
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Suspeito de tráfico acaba
preso após ameaçar avós

lia, para verificar a ocorrên-
cia de violência doméstica e
tráfico de drogas. No local,
ele teria confessado ter feito
uso de cocaína. O caso foi
registrado na delegacia da
cidade.
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PREJUÍZO DE R$60 MIL

Dono de laticínio é preso por ‘gato
de energia elétrica’ em Resende

O dono de um laticí-
nio no bairro Fazenda
da Barra, em Resende,
foi preso nesta terça-fei-
ra (3), sob a suspeita de
furtar energia elétrica.

O homem, de 34 anos, foi
detido em flagrante após
ser  constatado que o
‘gato’ era direcionado
tanto para a residência
quanto para o estabele-

cimento comercial  da
propriedade, localizada
à margem da Rodovia
Presidente Dutra. Polici-
ais civis da 89ª DP foram
acionados pela  Enel

para combater o esque-
ma. Segundo o delegado
Michel Floroschk, o pre-
juízo à concessionaria
chega a R$ 60 mil.

 POLÍCIA | Página 4
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Estado do Rio

A lei que prorroga a
concessão de diversos in-
centivos fiscais no Estado
do Rio foi sancionada pelo
governador Cláudio Castro
e publicada na edição extra
do Diário Oficial da última
sexta-feira. O projeto foi de
autoria do presidente da
Alerj, deputado André Ce-
ciliano (PT). Oito incenti-
vos,  que estavam previstos
no Decreto Estadual 46.409/
18, foram prorrogados até
2032.

Os setores abrangidos
são os seguintes: Bolsa de
Gêneros Alimentícios do
Estado do Rio; indústrias
do ramo da cerâmica ver-
melha (olarias); atividades
musicais; produção de arte-
sanato regional típico; os
grupos P&G - Brasil e Bel-
fam Indústria Cosmética;

Prorrogação de incentivos fiscais
pode alavancar doze setores

Governador garante que benefícios não ferem as regras do Regime de Recuperação Fiscal

distribuidoras de energia
elétrica; produtos de infor-
mática e eletroeletrônicos,
além de atacadistas e dis-
tribuidores de pescados e
organismos aquícolas.

Foram estendidos tam-
bém até dezembro de 2032
benefícios fiscais a outros
setores: operações internas
relativas à circulação de
energia elétrica, previsto
pela Lei 8.922/20; regime
diferenciado de tributação
para o setor atacadista, que
foi concedido através da
Lei 9.025/20; setor de car-
nes, instituído pela Lei
8.792/20; regime tributário
especial para bares, restau-
rantes, empresas prepara-
doras de refeições coletivas
e similares, instituído pelo
Decreto 46.680/19, de forma
que a carga tributária efeti-
va resulte no percentual de
4% sobre a receita; e incen-

tivo a bares e restaurantes,
determinado pela Lei
9.355/21, que estabelece alí-

quota de ICMS de 3% no
fornecimento ou na saída
das refeições e de 4% relati-

va às demais operações.
Trata-se de uma colagem
das alíquotas praticadas

em Minas Gerais.
Já os incentivos fiscais

das operações com produ-
tos essenciais ao consumo
popular que compõem a
cesta básica, instituídos
pela Lei 9.391/21, foram es-
tendidos até o dia 31 de ju-
lho de 2023. Empresas que
realizarem investimentos
em infraestrutura no Esta-
do do Rio podem ter seus
benefícios prorrogados até
30 de abril de 2024.

“Sem ferir as regras im-
postas pelo Regime de Re-
cuperação Fiscal (RRF), a
lógica tem sido reproduzir
no estado alíquotas de im-
postos utilizadas em outras
unidades da Região Sudes-
te para as mesmas catego-
rias de produtos. O objetivo
é ampliar a competitivida-
de do Rio de Janeiro, com
resultado no aumento de
receita”, explica Ceciliano.

Foto: Arquivo

Distribuição de energia elétrica é um dos setores beneficiados com incentivos

Brasília

Mesmo com a possibili-
dade de gastar até R$ 168 bi-
lhões fora do teto federal de
gastos neste ano, a equipe
econômica vai iniciar o novo
governo com duas priorida-
des urgentes. O futuro mi-
nistro da Fazenda, Fernando
Haddad, começará o ano
analisando as contas públi-
cas e elaborando um novo
marco fiscal que substituirá
as regras atuais.

Logo após a aprovação,
pela Câmara dos Deputados,
da Emenda Constitucional
da Transição, há dez dias, o
ministro explicou que a
nova equipe econômica fará
uma reestimativa de recei-
tas nas primeiras semanas
de janeiro e que as projeções
de déficit nas contas públi-
cas que têm sido apresenta-
das “não vão prevalecer”.

A questão será saber se a
reavaliação resultará na ne-
cessidade de aumento de tri-
butos para fechar as contas,
mas isso dependerá do que o
pente-fino nas contas públi-
cas vai apontar. No último
dia 22, o secretário de Orça-
mento Federal Ariosto Cu-
lau afirmou que o projeto do
Orçamento de 2023, enviado
ao Congresso Nacional em
agosto do ano passado, tinha
as receitas subestimadas em
cerca de R$ 23 bilhões. Uma
opção para o novo governo
será a revisão de desonera-
ções e benefícios fiscais a se-
tores da economia, determi-
nada por uma emenda cons-
titucional de 2021, mas nun-
ca executada.

Outro fator que pode re-
duzir as chances de aumento
de tributos seria a revisão
no cadastro do antigo Auxí-
lio Brasil, que voltará a se
chamar Bolsa Família, para
eliminar irregularidades.
Em 16 de dezembro, um rela-
tório do Tesouro Nacional
apontou que existe um po-
tencial de economizar até R$
26 bilhões com uma refor-
mulação no programa social
que volte a pagar os benefíci-
os conforme um valor míni-
mo per capita (a cada mem-
bro da família), em vez de

Novo marco fiscal concentra
atenções no início do governo

pagar R$ 600 por família sem
considerar o número de in-
tegrantes.

Nova âncora

Além da varredura nas
contas públicas, a nova equi-
pe econômica passará os
seis primeiros meses do go-
verno debruçada sobre a ela-
boração do novo marco fis-
cal que substituirá o teto de
gastos. Promulgada pelo
Congresso no último dia 21,
a Emenda Constitucional da
Transição determina que o
governo envie um projeto de
lei complementar até agosto.
No entanto, Haddad já afir-
mou que pretende enviar a
proposta no primeiro semes-
tre.

Nas entrevistas recentes,
o novo ministro afirmou que
ainda conversará com eco-
nomistas para definir qual
será a nova âncora fiscal.
Haddad não entrou em deta-
lhes, disse apenas as novas
regras precisam garantir o
equilíbrio das contas públi-
cas, ser sustentáveis no mé-
dio e longo prazo e terem
credibilidade semelhante à
da Lei de Responsabilidade
Fiscal.

Orçamento

Ao retirar R$ 145 bilhões
do Bolsa Família do teto de
gastos e mais R$ 23 bilhões
em investimentos caso haja
excesso de arrecadação, a
Emenda Constitucional da
Transição reduziu as restri-
ções que o novo governo te-
ria ao recompor o Orçamen-
to de 2023. A peça só foi apro-
vada no último dia 22, fim do
ano legislativo do Congres-
so, com a restauração da ver-
ba para programas sociais,
de saúde e de investimentos
que tinham sofrido grandes
reduções na proposta origi-
nal.

Entre outros pontos, o
texto garante a viabilidade
de promessas feitas na cam-
panha pelo presidente eleito
Luiz Inácio Lula da Silva
como o pagamento de R$ 600
do Auxílio Brasil, que volta-
rá a se chamar Bolsa Famí-

lia, em 2023, além do adicio-
nal de R$ 150 por criança de
até 6 anos. O salário mínimo
em 2023 também vai ser um
pouco maior a partir de 1º de
janeiro, R$ 1.320. A proposta
do governo Bolsonaro previa
R$ 1.302.

Segundo o novo ministro
da Fazenda, a Emenda Cons-
titucional da Transição foi
necessária para reconstruir
o Orçamento de 2023 e impe-
dir que serviços públicos e
programas sociais fossem in-
terrompidos em 2023. “O va-
lor [da PEC] permite ao rela-
tor [do Orçamento] recompor
rubricas de direito do povo”,
afirmou Haddad pouco após
a aprovação da emenda.

Reforma tributária
e acordos comerciais

Outras prioridades para
Haddad serão o envio de

uma proposta de reforma
tributária e a adoção do
acordo comercial entre o
Mercosul e a União Euro-
peia. Fechado em 2019, o
acordo ainda não foi ratifica-
do pela maioria dos países
dos dois blocos.

Em relação à reforma
tributária, o ministro afir-
mou que a proposta do go-
verno será incorporada às
duas propostas de emenda
à Constituição (PEC) sobre
o assunto em tramitação
no Congresso. Haddad
criou uma Secretaria Es-
pecial de Reforma Tributá-
ria, comandada pelo eco-
nomista Ber nard Appy,
que exerceu a mesma fun-
ção no Ministério da Fa-
zenda entre 2007 e 2009, no
segundo governo de Luiz
Inácio Lula da Silva.

Fonte: Agência Brasil

Foto: Marcelo Camargo – Agência Brasil

Haddad vai propor um  novo marco fiscal
Volta Redonda

O presidente da Associa-
ção dos Aposentados e Pen-
sionistas de Volta Redonda,
Ubirajara Vaz, afirmou que
vai levar duas reivindica-
ções ao Ministério da Previ-
dência Social, recriado pelo
presidente Luiz Inácio Lula
da Silva: “A primeira é o re-
torno de 100% do pagamento
que ganhava o marido para
a viúva, pois ninguém con-
segue manter o padrão de
vida recebendo somente
60% do que recebia antes da
morte do segurado. Eu lem-
bro que a gente vem cobran-
do isso desde a reforma da
previdência. A segunda rei-
vindicação é a recuperação
do poder de compra dos be-
nefícios em relação ao salá-
rio mínimo. Tem gente que
se aposentou com três salári-
os e, hoje, recebe apenas o
piso nacional”, explicou Ubi-
rajara Vaz.

Vaz acrescentou que

AAP-VR apresentará
reivindicações ao
governo federal

aprovou a decisão do novo
governo de retornar com o
Ministério da Previdência
Social. Segundo ele, o uni-
verso dos que dependem dos
benefícios do INSS para vi-
ver é muito grande, são mi-
lhões de pessoas e, por isso,
um ministério próprio, para
ouvir as reivindicações e
buscar melhorias, é funda-
mental.

“Muita gente pensa que
previdência é somente para
tratar de questões de aposen-
tadorias e de pensões, mas
seu universo é muito maior.
Além das cerca de 22 mi-
lhões de aposentadorias, o
INSS ainda tem que cuidar
do pagamento de centenas
de milhares com auxílio do-
ença e daqueles que têm di-
reito a LOAS (Lei Orgânica
de Assistência Social). Para
isso, precisa manter milha-
res de agências funcionando
e funcionários sempre trei-
nados”, afirma Ubirajara
Vaz.

Foto: Arquivo

Ubirajara Vaz levará reivindicações de aposentados ao governo
federal
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Dinheiro de volta
A Câmara Municipal de Pinheiral  vai devolver

cerca de 150 mil reais do orçamento de 2022.

 A informação foi confirmada pelo presidente da
Câmara, vereador Demóstenes Jose Nunes Paulino,
que agradeceu a todos os vereadores pela iniciativa,
salientando que a atitude beneficia toda população de
Pinheiral.

Demóstenes afirmou que  a devolução de recursos
foi possível graças à economia obtida nos gastos admi-
nistrativos, de todos os vereadores e servidores da
casa no geral.

Os recursos do Poder Legislativo provêm de repas-
ses que o Poder Executivo faz.

Quando o valor não é gasto, por lei, as Câmaras são
obrigadas a devolver o montante.

No entanto, cada Câmara tem total autonomia para
gastar 100% do valor, caso julgue necessário.

Cabe então à Presidência de cada Câmara definir
quanto será gasto pela instituição.

Estado do Rio

O presidente da Assem-
bleia Legislativa do Estado
do Rio de Janeiro (Alerj),
André Ceciliano (PT), afir-
mou que o governador Clau-
dio Castro encontrou o Esta-
do do Rio em melhores con-
dições do que estava em 2019
. “O governador vai pegar
um estado melhor do que há
quatro anos, quando era o
vice-governador. E o futuro
presidente da Alerj, que será
escolhido dentro de um mês,
encontrará uma Assembleia
muito melhor do que em
tempos passados”, disse Ce-
ciliano, lembrando que era
seu último discurso naquela
tribuna. Os novos deputados
estaduais assumirão seus
mandatos no dia 1 de feverei-
ro.

“Como todos sabem, de-
pois de quase 20 anos dedica-
dos à Alerj, eu me despeço
do Parlamento estadual e
saio com o sentimento de de-
ver cumprido”, afirmou. Ce-
ciliano foi candidato ao Se-
nado no ano passado. Não
conseguiu a cadeira, mas foi
nomeado para a Secretaria
de Assuntos Federativos da
Presidência da República,
órgão ligado ao Ministério
das Relações Institucionais,
que será comandado por
Alexandre Padilha.

Rodrigo Bacellar (PL), se-
cretário de Estado de Gover-
no no mandato passado, e re-
conduzido ao cargo no se-
gundo mandato de Castro,
falou sobre a expectativa
para a gestão que se inicia
neste 2023.

“Foram quase três anos
de muitos avanços no Rio e
uma interlocução espetacu-
lar com o Parlamento flumi-
nense conduzido pelo nosso
querido presidente da Alerj,

Ceciliano diz que Castro pegará
um Estado melhor que o de 2019
Presidente da Alerj descarta dificuldades do governo na aprovação de projetos

e mensagem na nova composição da Assembleia Legislativa
Foto: Arquivo

A Assembleia Legislati-
va do Estado do Rio de Ja-
neiro (Alerj) convocou cin-
co suplentes a assumirem
as vagas de deputados esta-
duais empossados como se-
cretários estaduais e no
caso de Thiago Pampolha,
como vice-governador. As
convocações foram publica-
das nas edições do Diário
Oficial do Legislativo desta
terça-feira (03/01) e no de
segunda-feira (02/01). Os
suplentes ocuparão os car-
gos até o próximo dia 31 de
janeiro, já que os novos de-
putados estaduais, eleitos
no ano passado, tomarão
posse no dia 1°de fevereiro.

Nessa data, mesmo os
deputados estaduais que fo-
ram nomeados para o se-
cretariado do segundo
mandato de Cláudio Castro
vão tomar posse, licencian-
do-se imediatamente da
Alerj.

Pampolha (União) será
substituído por Sérgio Fer-
nandes (PDT). No lugar de
Gustavo Tutuca (PP), que

Ceciliano será secretário de Assuntos Federativos da Presidência
da República

deputado André Ceciliano, e
aí, em comum acordo, fize-
mos com que o Rio avanças-
se muito. Em especial na
área econômica, de desen-
volvimento e infraestrutura.
Desejamos, para este ano,
muito trabalho e empenho.
A gente só conquista e recu-
pera o Rio através de traba-
lho”, afirmou Bacellar.

O líder do governo na
Casa, deputado Chico Ma-
chado (SDD), afirmou que
Castro continuará tendo o
apoio do Parlamento nos pró-
ximos anos. “Tenho certeza
de que o governador fará um
grande mandato e nós dare-
mos, aqui na Alerj, suporte
para que o estado siga rece-
bendo todas as melhorias
que merece”, afirmou.

Um dos parlamentares
mais antigos da Casa, com
seis mandatos, Luiz Paulo
(PSD) lembrou que o próxi-
mo ano será desafiador para
Castro, com menos recursos
em caixa.

“Começamos um ano
sempre com esperança, mas
reforço que o Estado do Rio
terá um ano de 2023 com
uma perspectiva mais dura.

Estamos ainda vivendo em
Regime de Recuperação Fis-
cal e perdemos muitos re-
cursos de ICMS, por conta
da legislação federal que foi
aprovada em julho de 2022.
Então, talvez a gente tenha
dificuldade de caixa. O go-
vernador afirma que tem
muitos recursos por conta
da venda da Cedae, mas esse
dinheiro deverá ser usado
para investimentos e ainda
precisaremos de recursos
para custeio”, ponderou o
deputado.

Estreante no Parlamento,
Giselle Monteiro (PL) afir-
mou que está confiante no fu-
turo do estado. “Acredito com
fé e esperança que o Rio ga-
nhará ainda mais com esse
novo mandato e reafirmo
que estamos à disposição de
toda a população”, concluiu.

Apoio do interior

O prefeito de Angra dos
Reis, na Costa Verde, Fer-
nando Jordão (PL), e marido
da deputada Célia Jordão
(PL), reeleita para o seu se-
gundo mandato na Alerj,
agradeceu o apoio que a ci-

dade tem recebido dessa ges-
tão. “O governador fez um
bom trabalho e por isso foi
reeleito. Nossa prefeitura só
tem a contribuir e ajudar o
Castro nessa nova fase. Ele
se preocupou muito com o
interior, tem uma ótima
equipe e uma boa escuta”,
elogiou Fernando Jordão.

Presente à cerimônia, o
prefeito de Queimados, cida-
de da Baixada Fluminense,
Glauco Kaizer, ressaltou a
boa relação com o governa-
dor. “Hoje, a gente veio cele-
brar a continuidade desse
trabalho”, disse.

Também estiveram pre-
sentes o procurador-geral do
Estado do Rio, Bruno Du-
beux; o desembargador fede-
ral Aluisio Gonçalves de
Castro Mendes, representan-
te da presidência do Tribu-
nal Regional Federal (TRF)
Segunda Região; Marfan
Martins Vieira, procurador-
geral de Justiça de Relações
Institucionais e Defesa de
Prerrogativas do Ministério
Público do Estado do Rio
(MPRJ); o desembargador
Edson Aguiar de Vasconce-
los, terceiro vice-presidente
do TJRJ; o coronel Aviador
Eduardo Almeida da Silva,
assessor de relações institu-
cionais do III Comar; o gene-
ral André Luís Novaes Mi-
randa, comandante do Co-
mando Militar do Leste; e o
vice-almirante Eduardo Ma-
chado Vasquez, comandante
do primeiro Distrito Naval.
Representantes das entida-
des empresariais também
participaram, entre eles, o
presidente da Fecomércio,
Antônio Florêncio de Quei-
roz Junior; e o presidente da
Federação de Indústrias do
Estado do Rio (Firjan),
Eduardo Eugênio Gouvêa
Vieira.

Alerj convoca suplentes de deputados
empossados como secretários estaduais

assumiu a Secretaria de Esta-
do de Turismo, entrará Átila
Nunes (PSD). Já Charlles Ba-
tista (PL) substituirá Dr. Ser-
ginho (PL), que é o novo Se-
cretário de Estado de Ciência,
Tecnologia e Inovação.

Também assumem man-
datos Elton Cristo (PP) e Mar-
celo Queiroz (PP), que entram
no lugar de Bruno Dauaire
(União) e Jair Bittencourt
(PL), que assumiram as secre-
tarias de Estado de Habitação
e a de Agricultura, Pecuária,
Pesca e Abastecimento, res-
pectivamente.

Os suplentes que assumem

Advogado de formação,
Sérgio Fernandes tem 42 anos
e é natural de Petrópolis, na
Região Serrana. Na área pú-
blica, já foi assessor jurídico
do gabinete do prefeito de Pe-
trópolis e atuou na Procura-
doria Geral do Estado (PGE-
RJ). Também já trabalhou na
Alerj e nas Secretarias de Es-
tado de Assistência Social e
Direitos Humanos e de Ciên-

cia e Tecnologia. Exerceu a
função de deputado, em 2020,
também como suplente.

Átila Nunes tem 74 anos e
foi eleito deputado estadual
por 10 mandatos, tendo presi-
dido a Comissão de Defesa do
Consumidor, a Comissão de
Saúde e a Comissão de Meio
Ambiente no Parlamento Flu-
minense. Também foi secretá-
rio de Estado de Trabalho e de
Habitação. Em 2020, Átila ha-
via assumido como suplente
na Casa.

Já Charlles Batista é poli-
cial rodoviário federal e natu-
ral de Nilópolis, na Baixada
Fluminense. Já concorreu à
prefeitura de São João de Me-
riti e foi vereador do municí-
pio. Nesta legislatura, já havia
assumido em outros momen-
tos o cargo de deputado esta-
dual na Alerj. Ele também ti-
nha atuado como deputado na
condição de suplente, em 2020.

Outro que reassumirá
mandato na Alerj é Elton
Cristo, que já foi suplente na
Alerj, em 2021. Comerciante
natural de Nova Iguaçu, na

Baixada Fluminense, o
parlamentar atualmente
está com 40 anos. Já foi as-
sessor parlamentar na
Casa, presidente da Em-
presa de Limpeza Urbana
(Emlurb) de Nova Iguaçu e
subsecretário de Infraes-
trutura e Obras do Estado
do Rio.

Por fim, Marcelo Quei-
roz, com 38 anos, foi elei-
to em 2022 deputado fede-
ral pelo Rio de Janeiro,
cargo que assumirá a par-
tir de fevereiro deste ano.
Advogado de formação,
foi um dos criados do Mo-
vimento “Ficha Limpa”,
com o objetivo de aumen-
tar a idoneidade dos can-
didatos a cargos públicos.
Já havia assumido o car-
go de deputado na Alerj,
como suplente, em 2018.
Também foi vereador do
município do Rio, secre-
tário Municipal de Meio
Ambiente e de Adminis-
tração da prefeitura do
Rio e secretário de Estado
de Agricultura.

Estado do Rio

As regras sobre o Imposto
de Transmissão Causa Mor-
tis e Doações de Bens (ITD)
previstas na Lei 7.174/15 fo-
ram alteradas para dar segu-
rança jurídica e aumentar a
arrecadação ao estado. A atu-
alização da norma foi realiza-
da por meio da Lei 9.942/22,
de autoria do deputado Luiz
Paulo (PSD), sancionada pelo
governador Cláudio Castro e
publicada no Diário Oficial
da última sexta-feira (30/12).

A norma revoga medidas
aprovadas no início da pande-
mia de covid-19, em março de
2020, que suspendiam o prazo

Imposto sobre transmissão de bens volta a ser cobrado no Estado do Rio
para a declaração ao fisco.
Com a entrada da lei em vi-
gor, reinicia-se a contagem
para todos os fatos geradores
cujos prazos tenham começa-
do ou terminado a partir do
dia 02 de março de 2020.

O novo texto da norma in-
clui o prazo de 90 dias para
apresentação de declaração
ao fisco estadual sobre o fato
gerador do ITD quando há a
substituição da via judicial
pela extrajudicial nos inven-
tários para sucessões de
bens em caso de óbito. De
acordo com a medida, esse
prazo passa a contar a partir
da sentença que extinguir o
processo sem julgamento de

mérito. Nesse caso, não have-
rá incidência de multa.

O deputado Luiz Paulo ex-
plicou que a omissão do prazo
na legislação atual sobre o im-
posto impede que o Estado co-
bre multas por atrasos no
cumprimento desta obrigação.

“Tal cenário acaba esti-
mulando o contribuinte a aci-
onar o Judiciário já com o in-
tuito de, posteriormente, re-
querer a conversão do feito
em extrajudicial, para, assim,
não se submeter a qualquer
prazo de envio da declaração.
Além disso, pode impedir a
constituição de eventuais cré-
ditos tributários, especial-
mente pelo fato de na etapa

inicial do processo judicial de
partilha não haver intimação
do fisco, o que dificulta o co-
nhecimento do fato gerador
por parte do Estado”, decla-
rou o parlamentar.

 
Parcelamento do ITD

 
O texto também comple-

menta as normas relativas ao
parcelamento do pagamento
do imposto, definindo que ele
poderá ser acrescido de multa
caso o requerimento de parce-
lamento não seja apresentado
dentro do prazo de vencimento
do imposto. Antes, esse prazo
estava fixado em 60 dias a par-
tir da ciência do lançamento.

De olho
A deputada federal

Daniela do Waguinho
(União) virou ministra do
Turismo. O primeiro su-
plente do partido, Ricar-
do Abraão, vai assumir. O
segundo suplente é Vini-
cius Farah, nomeado
para a secretaria estadu-
al de Indústria e Comér-
cio. Resultado: basta o go-
verno federal ou o estadu-
al “puxar” mais um de-
putado federal do União
Brasil para que o Delega-
do Antonio Furtado ca-
rimbe o passaporte para
Brasília.

Nome
O projeto de lei rece-

beu o nome do Padre Jú-
lio Lancellotti, o religioso
que, em fevereiro de 2021,
ficou conhecido nacional-
mente depois de dar mar-
retadas em blocos de pa-
ralelepípedos instalados
pela prefeitura de São
Paulo na parte inferior de
viadutos na Zona Leste
da capital paulista. Desde
1986 o padre promove tra-
balhos sociais e coordena
a Pastoral do Povo de
Rua. O gesto já foi repeti-
do em outras ocasiões
pelo padre, que usa sua
página nas redes sociais
para denunciar a arquite-
tura hostil em outras ci-
dades.

Energia solar
A fonte solar fotovol-

taica acaba de se tornar a
segunda maior da matriz
elétrica brasileira, com
23,9 gigawatts (GW) de
potência instalada opera-
cional. Com isso, ultra-
passou a fonte a eólica,
com 23,8 GW, ficando
atrás apenas da fonte hí-
drica, que possui hoje
109,7 GW, segundo levan-
tamento da Associação
Brasileira de Energia So-
lar Fotovoltaica (ABSO-
LAR).

O cálculo
De acordo com mapea-

mento da entidade, os
23,9 gigawatts (GW) inclu-
em a somatória das gran-
des usinas e dos peque-
nos e médios sistemas de
geração própria em resi-
dências, comércios, in-
dústrias, propriedades
rurais e prédios públicos.
Segundo a associação,
desde 2012, a fonte solar
já trouxe ao Brasil mais
de R$ 120,8 bilhões em no-
vos investimentos, gerou
mais de 705 mil empregos
e proporcionou R$ 38 bi-
lhões em arrecadação
para os cofres públicos.
Com isso, também evitou
a emissão de 33,3 milhões
de toneladas de CO2 na
geração de eletricidade.

Importância
Para o CEO da ABSO-

LAR, Rodrigo Sauaia, o
avanço da fonte solar no

País é fundamental para
o desenvolvimento social,
econômico e ambiental
do Brasil. “A tecnologia
ajuda a diversificar a ma-
triz elétrica do País, au-
mentar a segurança de
suprimento, reduzir a
pressão sobre os recursos
hídricos e proteger a po-
pulação contra mais au-
mentos na conta de luz”,
comenta.

Barato
As usinas solares de

grande porte geram ele-
tricidade a preços até dez
vezes menores do que as
termelétricas fósseis ou a
energia elétrica importa-
da de países vizinhos.
Graças a sua versatilida-
de e agilidade, uma gran-
de usina fotovoltaica fica
operacional em menos de
18 meses. Já para um te-
lhado ou um pequeno ter-
reno, bastam apenas 24
horas para torná-los fonte
de geração de eletricidade
a partir do Sol.

Arquitetura hostil
Um dos primeiros

projetos de lei protocola-
dos na Câmara Munici-
pal de Volta Redonda este
ano proíbe as técnicas de
arquitetura hostil em es-
paços livres de uso públi-
co. Arquitetura hostil,
pelo projeto, é qualquer
intervenção urbanística
ou estratégia que utilize
materiais, estruturas,
equipamentos, técnicas
de construção ou disposi-
ção de objetos com o ob-
jetivo de afastar ou res-
tringir, no todo ou em
parte, o uso ou a perma-
nência e circulação de
pessoas.

Polícia Civil
O Governador Cláudio

Castro anunciou nesta ter-
ça (3) que todos os 561
aprovados nos concursos
da Polícia Civil de 2022 se-
rão chamados. Foram au-
torizadas mais 66 vagas
para delegado, 62 para pe-
rito legista e 33 para peri-
to criminal, além das va-
gas previamente existen-
tes nos respectivos editais.
A autorização foi dada di-
retamente ao secretário
de Polícia Civil, Fernando
Albuquerque, durante  a
primeira reunião do ano
com o comitê de seguran-
ça pública do estado.

Federal
Na esfera federal, e o

Congresso Nacional pro-
mulgou uma lei que leva
o mesmo nome e trata da
mesma questão. O autor
da proposta, o vereador
Raone (PSB) trouxe o
caso para o âmbito muni-
cipal e acrescentou que
casos de espaços públicos
de Volta Redonda que já
possuam a arquitetura
hostil implantada, deve-
rá ser retirada pelo Po-
der Executivo .
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Barra do Piraí

Uma megaoperação do
10° Batalhão de Polícia Mili-
tar “estourou” na manhã
desta terça-feira (3), uma
casa usada como central de
distribuição de drogas no
Centro de Barra do Piraí. O
local, segundo a polícia,
pode ser um dos maiores
centros de armazenamento e
envio de drogas no Sul Flu-
minense. Um total de 3.600
pinos de cocaína, avaliados
em R$ 72 mil, foram encon-
trados no imóvel da Rua Ma-
jor Ferraz. Uma mulher e o
namorado dela, que seria do
bairro do Engenho de Den-
tro, no Rio, foram presos.

A operação foi coordena-
da pelo Serviço Reservado
da PM (P2) com o apoio do

PM ‘estoura’ central de distribuição
de drogas em Barra do Piraí

Segundo a polícia, traficantes do Rio usavam residência no Centro para
armazenar e distribuir entorpecentes para a região

Grupamento de Ações Táti-
cas (GAT). Segundo a PM, os
agentes chegaram ao ende-
reço e encontraram a mu-
lher que foi informada sobre
as denúncias de que trafi-
cantes do Rio, ligados a uma
facção criminosa, estariam
em Barra do Piraí para for-
talecer o tráfico local e au-
mentar a distribuição de
drogas no Sul do Estado. Ela
chegou a negar que no imó-
vel teria algo de errado, mas
em seguida autorizou a en-
trada da PM na casa. Duran-
te as buscas, os policiais en-
contraram o namorado dela
e a grande quantidade de
drogas.

O material e os detidos fo-
ram levados à 88ª DP de Bar-
ra do Piraí. Eles serão autua-
dos por tráfico de drogas.

Mais de 3,5 mil pinos de cocaína, avaliados em R$ 72 mil, foram
encontrados no imóvel da Rua Major Ferraz

Foto: Cedida pela Polícia Militar

Valença

Um homem de 21 anos foi
preso, na segunda-feira (2),
suspeito de ameaçar os avós,
em Valença. Policiais milita-
res do 10º BPM foram cha-
mados e estiveram no bairro
Santa Cecília, para verificar
a ocorrência de violência do-
méstica e tráfico de drogas.

Segundo os policiais, du-
rante a abordagem, o jovem
estava muito alterado e con-

Suspeito de tráfico é preso
após ameaçar avós em Valença

fessou ter feito uso de cocaí-
na. Ao revistar a casa, os
agentes encontraram um sa-
colé com a droga, no braço
do sofá.

Quando questionado pe-
los agentes, ele alegou que a
avó teria colocado a cocaína
ali para prejudicá-lo e amea-
çou os avós de morte.

O homem foi preso em
flagrante e o caso foi regis-
trado na delegacia da Polícia
Civil (91ª DP).

Acidente aconteceu na manhã de ontem, na Rua
Desembargador Ellis Hermydio Figueira, no bairro Aterrado

Volta Redonda

As câmeras de segu-
rança da prefeitura de
Volta Redonda, que moni-
toram a cidade, registra-
ram na manhã de terça-
feira (3) um acidente en-
volvendo um carro e uma
moto na Rua Desembar-
gador Ellis Hermydio Fi-
gueira, no bairro Aterra-
do. A colisão foi próxima
a um posto de combustí-
veis.

As imagens, divulga-

Foto: Divulgação/SemopFoto: Divulgação/SemopFoto: Divulgação/SemopFoto: Divulgação/SemopFoto: Divulgação/Semop

das pela Secretaria Muni-
cipal de Ordem Pública
(Semop) em suas redes
sociais, mostram o con-
dutor da motocicleta se-
guindo em direção à Vila
Americana, quando o
motorista do carro faz a
conversão à esquerda,
causando o acidente.

O motociclista, de 27
anos, ficou ferido. Ele foi
socorrido e levado pelo
Corpo de Bombeiros ao
Hospital São João Batista
(HSJB).

Câmeras da prefeitura flagram
acidente entre carro e moto

Volta Redonda

A Patrulha Maria da Pe-
nha, formada por guardas
municipais, entregou no
ano passado, 388 medidas
protetivas, encaminhadas
pelo Juizado Especial de
Violência Doméstica da Co-
marca de Volta Redonda. O
balanço do serviço especi-
alizado de proteção às mu-
lheres foi divulgado ontem
pela prefeitura.

Além da fiscalização do
cumprimento e a entrega
das medidas concedidas
pela Justiça, A Patrulha
Maria da Penha, da
GMVR, trabalha em con-
junto com a Secretaria Mu-
nicipal de Políticas para
Mulheres e Direitos Huma-
nos (SMDH), oferecendo
assistências psicológica,
jurídica e social. Ao longo
do ano, 30 palestras foram
ministradas em Centros de
Referência e Assistência
Social (Cras) e escolas,
além da participação em
cursos de capacitação. A
Patrulha, formada pela ins-
petora Wilma e o guarda

municipal Oscar, fica base-
ada na Secretaria Munici-
pal de Ordem Pública (Se-
mop).

- Iniciamos o atendi-
mento, oferecendo a segu-
rança necessária que a si-
tuação exige e a SMDH
completa com o que for
preciso - resumiu a inspe-
tora Wilma.

Pioneirismo

A Patrulha Maria da Pe-
nha foi criada em outubro
de 2016, pelo atual secretá-
rio municipal de Ordem
Pública, tenente-coronel
Luiz Henrique Monteiro
Barbosa, que na época co-
mandava a Guarda Muni-
cipal de Volta Redonda.

- Fomos pioneiros na de-
fesa das mulheres vítimas
de violência doméstica, ga-
rantindo que as medidas
protetivas sejam aplicadas
e que o acompanhamento
impeça que algo mais gra-
ve venha a acontecer. O tra-
balho é feito por profissio-
nais qualificados - frisou
Luiz Henrique.

LEI MARIA DA PENHA

Mais de 380 vítimas de
violência receberam

medidas protetivas em VR
Foto: Divulgação/PMVR

Operação Foco bate recorde e alcança
quase R$ 70 milhões em multas

Rio

Quase R$ 70 milhões em
multas podem entrar nos
cofres do Estado. Esse é o
resultado das operações en-
volvendo o Programa Ope-
ração Foco Divisas, da Se-
cretaria da Casa Civil, e a
Secretaria Estadual de Fa-
zenda (Sefaz). A informa-
ção é da própria secretaria,
que registrou entre abril e
novembro de 2022 o total de
R$ 67.730 milhões em mul-
tas exigidas de motoristas
de cargas em situação fis-
cal irregular que foram
abordados nos postos fis-
cais.  

Se comparado ao mes-
mo período dos últimos
cinco anos, a média de au-
mento é de 3,73%. Juntos,
os anos 2017 até 2021 so-
mam pouco mais de R$ 65

milhões em multas. Em re-
lação ao mesmo período do
ano anterior, 2021, a média
é ainda maior, superando
39,6% do valor, que foi de
R$ 44.516 milhões em mul-
tas exigidas.  

– O Programa Operação
Foco foi criado há pouco
mais de um ano com o obje-
tivo de atuar integrado
com a Sefaz na recupera-
ção de ativos para os cofres
públicos. Nossas ações são
realizadas em parcerias
com vários órgãos, sejam
eles municipais, federais
ou estaduais. Trabalhamos
dia e noite nos postos fis-
cais e, também, com ações
volantes na capital e em
municípios da Região Me-
tropolitana. Temos um
compromisso sério com o
cidadão – explicou o subse-
cretário Especial de Con-

trole de Divisas, coronel
PM Eduardo Vaz Castela-
no.

Os valores que entram
nos cofres públicos são re-
vertidos em diversas áreas,
como educação, saúde, se-
gurança e saneamento bá-
sico.

 
Como funciona

 
A Operação Foco Divi-

sas foi criada em agosto de
2021, em substituição ao
antigo programa Barreira
Fiscal. Seu objetivo é o
combate às penalidades ad-
ministrativas e criminais.
Atualmente, o programa
conta com o efetivo de qua-
se 300 agentes, entre servi-
dores civis e policiais mili-
tares.  

As ações de fiscalização
acontecem nos postos fixos

que estão em Itatiaia, Co-
mendador Levy Gasparian,
Campos dos Goytacazes,
Itaperuna e Angra dos
Reis. Equipes da Coordena-
ção de Inteligência reali-
zam ações volantes. Ao pas-
sar pelo posto fiscal o moto-
rista é abordado pelo agen-
te e orientado a apresentar
a nota fiscal. Ao identificar
irregularidade, rapida-
mente o agente aciona um
auditor fazendário, respon-
sável pela aplicação da
multa. 

O posto fiscal de Nhan-
gapi, em Itatiaia, na Rodo-
via Presidente Dutra, é o
mais movimentado. A esti-
mativa é de que aproxima-
damente mil veículos de
cargas passem diariamen-
te pela região, que divide
os estados de Rio e São
Paulo.

Patrulha
Maria da
Penha
garante
proteção
às
mulheres
em Volta
Redonda

Dono de laticínio é preso por furto
de energia elétrica em Resende

Resende

Inspetores da 89ª DP
de Resende, sob o coman-
do de delegado Michel
Floroschk, prenderam na
tarde desta terça-feira (3),
o dono de um laticínio no
bairro Fazenda da Barra,
suspeito de furtar ener-
gia elétrica ao longo de
três meses. Os policiais
foram acionados pela
Enel - concessionária
opera o sistema de distri-
buição na cidade - para
combater o esquema. A
propriedade está localiza-
da à margem da Rodovia
Presidente Dutra. "Se-
gundo a Polícia Civil, o
prejuízo à concessionaria

chega a R$ 60 mil, ou seja,
cerca de R$20 mil por mês.
O esquema estava funcio-
nando desde outubro, e esta
foi a segunda vez que a Enel
foi ao local. O dono do esta-
belecimento, de 34 anos, foi
preso em flagrante.“- Ao
chegar à propriedade, os po-
liciais observaram que ha-
via um imóvel residencial,
um curral e um laticínio
destinado ao ensacamento
de leite. Ao iniciar as dili-
gências no local foi consta-
tado o furto de energia elé-
trica pelos técnicos da Enel.
A energia furtada se direci-
onava tanto para a residên-
cia quanto para o laticínio -
explicou o delegado de Re-
sende.

Enel acionou a Polícia Civil para combater ‘gato de energia’;
prejuízo é de R$60 mil

Cedida pela Polícia Civil
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Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

AVISO DE JULGAMENTO DE RECURSO PREGÃO
ELETRÔNICO N.216/2022

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM
MANUTENÇÃO ELETROMECÂNICA DE GRUPO DE GERADORES
DE ENERGIA.
A Pregoeira comunica aos interessados no Pregão supracitado, da
DECISÃO proferida pelo Ilmo. Sr. Secretário Municipal de Saúde, face
ao recurso interposto pela licitante CATUH MANUTENÇÃO E REPAROS
LTDA, que decidiu pela IMPROCEDENCIA do mesmo.

Isadora dos Santos Breves da Silva
Pregoeira

Prefeitura Municipal de Barra Mansa/RJ

AVISO DE ANULAÇÃO PREGAO ELETRONICO N. 218/2022

OBJETO: TSTES PSICOLÓGICOS.
A Coordenadora de Compras do Município de Barra Mansa, no uso de
suas atribuições comunica aos interessados no PREGÃO ELETRÔNICO
supracitado, a decisão proferida pelo Ilmo. Sr. Secretário Municipal
Saúde, face a ANULAÇÃO do procedimento licitatório. Pelo exposto,
fica concedido o prazo de 05 (cinco) dias úteis contados a partir da
publicação deste aviso, para interposição de recursos ou não. Maiores
informações poderão ser obtidas pelo telefone (24) 2106-3411, através
do e-mail: coordenadoria.compras@gmail.com ou ainda na
Coordenadoria de Compras e Licitações da Prefeitura Municipal de
Barra Mansa.

Érika Ribeiro Barbosa
Coordenadora de Compras e Licitações

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 001/2023 – PROC. Nº 26432/2022

O Secretário Municipal de Turismo, Sr. Marcos Paulo Magalhães
Coutinho juntamente com Exmo. Prefeito Municipal, Sr. Luciano de Oli-
veira Vidal, no uso das atribuições legais que lhes são conferidas pela
legislação em vigor, tornam público a Inex. de Licitação nº 001/2023, para
contratação de ALLAN NUNES MEIRELES - ME, inscrito no CNPJ/MF
sob o nº 22.548.274/0001-52, para apresentação do Artista LUCAS
MAURILIO no Festival de Verão de Paraty 2023 no dia 07/01/2023 na
Praia do Pontal – Paraty/RJ., no valor global de R$ 12.000,00 (Doze mil
reais). A presente Inexigibilidade de Licitação está amparada no artigo 25
III da Lei Federal 8.666/93.

PARATY, 02 DE JANEIRO DE 2023.

LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

EXTRATO DE CONTRATO Nº 001/2023 – PROC. 26432/2022

CONTRATANTE: Município de Paraty.
CONTRATADO: ALLAN NUNES MEIRELES - ME, inscrito no CNPJ/MF
sob o nº 22.548.274/0001-52.
OBJETO: 01 apresentação do Artista LUCAS MAURILIO no Festival de
Verão de Paraty 2023 no dia 07/01/2023 na Praia do Pontal – Paraty/
RJ.
PRAZO: 02/01/2023 a 07/01/2023.
VALOR GLOBAL: R$ 12.000,00 (Doze mil reais).
ORIGEM: Inexigibilidade de Licitação nº 001/2023.

PARATY, 02 DE JANEIRO DE 2023.

LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 031/2022 – PROC. Nº 1713/2022

O Secretário Municipal de Turismo, Sr. Marcos Paulo Magalhães
Coutinho juntamente com Exmo. Prefeito Municipal, Sr. Luciano de Oli-
veira Vidal, no uso das atribuições legais que lhes são conferidas pela
legislação em vigor, tornam público a Dispensa de Licitação nº 031/2022,
para contratação em caráter de emergência da empresa BOOM CO-
MÉRCIO DE PRODUTOS PIROTECNICOS LTDA - EPP, inscrita no CNPJ
sob  o nº 02.317.669/0001-37, para realização do Reveilon Paraty 2023,
justificando-se a dispensa pretendida devido a inviabilidade de homologa-
ção do certame realizado dentro do prazo necessário, no valor global de
R$ 317.000,50 (Trezentos e dezessete mil reais e cinquenta centavos). A
presente Inexigibilidade de Licitação está amparada no artigo 25 III da Lei
Federal 8.666/93.

PARATY, 29 DE DEZEMBRO DE 2022.

LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

EXTRATO DE CONTRATO Nº 301/2022 – PROC. 1713/2022

CONTRATANTE: Município de Paraty.
CONTRATADO: BOOM COMÉRCIO DE PRODUTOS PIROTECNICOS
LTDA - EPP, inscrita no CNPJ sob  o nº 02.317.669/0001-37
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM SHOW
PIROTÉCNICO, COM O FORNECIMENTO DE FOGOS DE ARTIFÍCIO.
PRAZO: 29/12/2022 a 29/12/2023.
VALOR GLOBAL: R$ 317.000,50 (Trezentos e dezessete mil reais e cin-
qüenta centavos).
ORIGEM: Dispensa de Licitação nº 031/2022.

PARATY, 29 DE DEZEMBRO DE 2022.

LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 002/2023 – PROC. Nº 26437/2022

O Secretário Municipal de Turismo, Sr. Marcos Paulo Magalhães
Coutinho juntamente com Exmo. Prefeito Municipal, Sr. Luciano de Oli-
veira Vidal, no uso das atribuições legais que lhes são conferidas pela
legislação em vigor, tornam público a Inex. de Licitação nº 002/2023, para
contratação de ANDRE LUIZ BRANDÃO – ME, inscrito no CNPJ/MF sob
o nº 33.174.035/0001-04, para apresentação do Grupo TRIO MARIA AU-
RORA no Festival de Verão de Paraty 2023 no dia 15/01/2023 na Praia
do Pontal – Paraty/RJ., no valor global de R$ 3.000,00 (Três mil reais). A
presente Inexigibilidade de Licitação está amparada no artigo 25 III da Lei
Federal 8.666/93.

PARATY, 02 DE JANEIRO DE 2023.

LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

EXTRATO DE CONTRATO Nº 002/2023 – PROC. 26437/2022

CONTRATANTE: Município de Paraty.
CONTRATADO: ANDRE LUIZ BRANDÃO - ME, inscrito no CNPJ/MF
sob o n  33.174.035/0001-04.
OBJETO: 01 apresentação do Grupo TRIO MARIA AURORA no Festi-
val de Verão de Paraty 2023 no dia 15/01/2023 na Praia do Pontal –
Paraty/RJ.
PRAZO: 02/01/2023 a 15/01/2023.
VALOR GLOBAL: R$ 3.000,00 (Três mil reais).
ORIGEM: Inexigibilidade de Licitação nº 002/2023.

PARATY, 02 DE JANEIRO DE 2023.

LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 003/2023 – PROC. Nº 26417/2022

O Secretário Municipal de Turismo, Sr. Marcos Paulo Magalhães
Coutinho juntamente com Exmo. Prefeito Municipal, Sr. Luciano de Oli-
veira Vidal, no uso das atribuições legais que lhes são conferidas pela
legislação em vigor, tornam público a Inex. de Licitação nº 003/2023, para
contratação de PLINIO SERGIO SECANECHIA - ME, inscrito no CNPJ/
MF sob o nº 23.798.345/0001-38, para apresentação do Grupo PLINIO
BLUES no Festival de Verão de Paraty 2023 no dia 06/01/2023 na Praia
do Pontal – Paraty/RJ., no valor global de R$ 3.000,00 (Três mil reais). A
presente Inexigibilidade de Licitação está amparada no artigo 25 III da Lei
Federal 8.666/93.

PARATY, 02 DE JANEIRO DE 2023.

LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

EXTRATO DE CONTRATO Nº 004/2023 – PROC. 26417/2022

CONTRATANTE: Município de Paraty.
CONTRATADO: PLINIO SERGIO SECANECHIA - ME, inscrito no CNPJ/
MF sob o n  23.798.345/0001-38.
OBJETO: 01 apresentação do Grupo PLINIO BLUES no Festival de
Verão de Paraty 2023 no dia 06/01/2023 na Praia do Pontal – Paraty/
RJ.
PRAZO: 02/01/2023 a 06/01/2023.
VALOR GLOBAL: R$ 3.000,00 (Três mil reais).
ORIGEM: Inexigibilidade de Licitação nº 003/2023.

PARATY, 02 DE JANEIRO DE 2023.

LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 001/2023 – PROC. Nº 24546/2022

O Secretário Municipal de Segurança e Ordem Pública, Sr. Marcello
Giovanni Russo, juntamente com Exmo. Prefeito Municipal, Sr. Luciano
de Oliveira Vidal, no uso das atribuições legais que lhes são conferidas
pela legislação em vigor, tornam público a Dispensa de Licitação nº 001/
2023, para locação de um imóvel com área total construída de 800 m² (oi-
tocentos metros quadrados), localizado na Rua José do Patrocínio, nº 193,
Ilha das Cobras - Paraty/RJ. de propriedade do Sr. Idamir Otávio Taufner,
destinado à instalação e funcionamento no Município de Paraty da 2ª
Companhia Independente da Polícia Militar do Estado do Rio de Janeiro,
no valor global de R$ 204.000,00 (Duzentos e quatro mil reais), pelo perí-
odo de 12 (doze) meses a contar da assinatura do contrato. A presente
Inexigibilidade de Licitação está amparada no artigo 24 X da Lei Federal
8.666/93.

PARATY, 02 DE JANEIRO DE 2023.

LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

EXTRATO DE CONTRATO Nº 003/2023 – PROC. 24546/2022

CONTRATANTE: Município de Paraty.
CONTRATADO: Idamir Otávio Taufner
OBJETO: instalação e funcionamento no Município de Paraty da 2ª
Companhia Independente da Polícia Militar do Estado do Rio de Ja-
neiro.
PRAZO: 02/01/2023 a 02/01/2024.
VALOR GLOBAL: R$ 204.000,00 (Duzentos mil reais).
ORIGEM: Dispensa de Licitação nº 001/2023.

PARATY, 02 DE JANEIRO DE 2023.

LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

ERRATA
Este edital deveria ter sido publicado na edição 10.040 de 03/
01/2023 mas por uma falha interna do Diário do Vale não foi
publicado na data prevista e por este motivo está sendo publi-
cado hoje, 04/01/2023.

Diário do Vale

AVISO DE EDITAL PREGÃO PRESENCIAL Nº 081/2022

A Prefeitura Municipal de Paraty torna-se público que será realizado no dia
16 de Janeiro de 2023 às 10:00 horas, na sede da Prefeitura Municipal
de Paraty, o Pregão Presencial que tem como objeto: REGISTRO DE
PREÇOS, para futura e eventual aquisição de aparelhos de condicio-
nadores de ar tipo split, para atender a demanda da administração
pública municipal de Paraty. O edital estará á disposição no site da Pre-
feitura Municipal de Paraty www.pmparaty.rj.gov.br. Esclarecimentos atra-
vés do e-mail: licitacao.paraty@hotmail.com.

Paraty, 03 de Janeiro de 2023.

SAULO VIEIRA
Secretário de Administração

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 004/2023 – PROC. Nº 26527/2022

O Secretário Municipal de Turismo, Sr. Marcos Paulo Magalhães
Coutinho juntamente com Exmo. Prefeito Municipal, Sr. Luciano de Oli-
veira Vidal, no uso das atribuições legais que lhes são conferidas pela
legislação em vigor, tornam público a Inex. de Licitação nº 004/2023, para
contratação da Micro-empreendedora Individual Alessandra Boccia,
inscrita no CNPJ/MF sob n  23.115.946/0001-07, para a contratação artís-
tica DJ PAGU para apresentação musical no Festival de Verão de Paraty
2023, nos dias 27, 28 e 29 de janeiro de 2023, na praia do Pontal, em
Paraty/RJ., no valor global de R$ 1.500,00 (Um mil e quinhentos reais). A
presente Inexigibilidade de Licitação está amparada no artigo 25 III da Lei
Federal 8.666/93.

PARATY, 03 DE JANEIRO DE 2023.

LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

EXTRATO DE CONTRATO Nº 005/2023 – PROC. 26432/2022

CONTRATANTE: Município de Paraty.
CONTRATADA: Micro-empreendedora Individual Alessandra Boccia,
inscrita no CNPJ/MF sob n  23.115.946/0001-07
OBJETO: apresentação musical no Festival de Verão de Paraty 2023,
nos dias 27, 28 e 29 de janeiro de 2023, na praia do Pontal, em Paraty/
RJ.
PRAZO: 03/01/2023 a 27/01/2023.
VALOR GLOBAL: R$ 1.500,00 (Um mil e quinhentos reais).
ORIGEM: Inexigibilidade de Licitação nº 004/2023.

PARATY, 02 DE JANEIRO DE 2023.

LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

ERRATA DA DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 001/2023 – PROC. 24546/2022

Edição 1232 - Publicada em 03/01/2023 – DIÁRIO OFICIAL DO
MUNICIPIO
ONDE SE LÊ:  .. O Secretário Municipal de Segurança e Ordem Pública,
Sr. Marcello Giovanni Russo...
LEIA-SE: .. O Secretário Municipal de Segurança e Ordem Pública, Sr.
José Batista Cardoso Filho...

PARATY, 02 DE JANEIRO DE 2023.

LUCIANO DE OLIVEIRA VIDAL – PREFEITO MUNICIPAL

Estado do Rio de Janeiro
Prefeitura Municipal de Paraty

Barra Mansa

A maior parte das ações
realizadas pela Secretaria
Municipal de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sus-
tentável de Barra Mansa, no
ano de 2022, está relacionada
a maus-tratos a animais. De
acordo com balanço divulga-
do pela Pasta nesta terça-fei-
ra (3), foram 555 registros
deste tipo. Em seguida, res-
gate de animais, com 142
ocorrências, e queima de re-
síduos, com 103 notificações
no período.

Os dados apresentados
incluem ainda: poluição at-
mosférica (81); descarte ir-
regular de resíduos (91); ve-
rificação de denúncias de
empreendimentos sem a
devida licença ambiental
(76); supressão (retirada)
de vegetação (53); aves em
cativeiro (60); movimenta-
ção irregular de solo (33) e
intervenção em Área de

Maus-tratos a animais lideram denúncias
à Secretaria de Meio Ambiente de BM
Resgate e queima de resíduos também estão entre as ocorrências mais

registradas em 2022 pelo setor
Felipe Vieira / PMBM

Preservação Ambiental (5).
O secretário de Meio Am-

biente, Vinícius Azevedo,
ressalta que os números re-
fletem os trabalhos desen-
volvidos em parceria com a
população, já que muitas
ações são planejadas a par-
tir das denúncias feitas pe-
los moradores.

- As equipes mantêm
uma rotina de atuação que
abrange desde a fiscaliza-
ção das áreas com maiores
registros de crimes ambi-
entais, até o acolhimento e
verificação das denúncias.
Durante as operações, nos-
so objetivo principal é pro-
teger o meio ambiente, pre-
servando os rios e manan-
ciais, o solo, a vegetação e
coibindo os maus-tratos
animais e a criação de aves
em cativeiro – enumerou o
Vinícius.

Ele também pontuou so-
bre os licenciamentos am-
bientais efetuados pela

Números refletem os trabalhos desenvolvidos em parceria com a
população, já que muitas ações são planejadas a partir de denúncias

Pasta.
- O procedimento trata

das condicionantes para
que o empreendimento
possa ser realizado no mu-
nicípio, com segurança,
possibilitando o desenvol-
vimento socioeconômico
com um ambiente ecologi-
camente equilibrado –

acrescentou o secretário.
Ao longo de 2022, a Se-

cretaria levou às escolas
educação ambiental, esti-
mulou o plantio de espécies
nativas da Mata Atlântica,
alcançando a marca de 10
mil mudas doadas e planta-
das nas áreas urbana e ru-
ral do município.

Para o gerente de Fis-
calização da Secretaria,
Felipe Rodrigues, um
dos grandes problemas
que envolvem a situação
de crimes ambientais
está relacionado à desin-
formação.

- Infelizmente, as pes-
soas decidem algumas
ações, como movimenta-
ção de solo e queima de
resíduos, sem consultar a
Secretaria. Por isso, in-
corre em infrações passí-
veis de multa e registros
na Delegacia de Polícia.

Desinformação pode resultar em crimes ambientais
A ausência de fiscalização no
município Barra Mansa ao
longo de décadas possibilitou
a construção de inúmeras re-
sidências praticamente na
calha do Rio Barra Mansa.
Com o passar dos anos, o lei-
to foi assoreado e recebeu
uma quantidade expressiva
de resíduos, o que favorece o
transbordo do rio no período
das chuvas - explicou.

A queima de pastagens e
resíduos causa um grande
impacto no ecossistema, já
que provoca a morte de ani-
mais, eliminam exemplares

da fauna local e trazem
grandes prejuízos para a bio-
diversidade. O calor provo-
cado pelo fogo também alte-
ra as características físicas e
químicas do solo, elimina os
microrganismos responsá-
veis pela transformação e
decomposição da matéria or-
gânica e pela ciclagem de
nutrientes no solo, diminu-
indo a atividade biológica.

- Essas informações preci-
sam chegar até o cidadão vi-
sando à transformação de há-
bitos e a formação de uma
nova cultura que tenha como

objetivo à proteção ao
meio ambiente – concluiu.

 
Denúncias

A Secretaria Municipal
de Meio Ambiente funcio-
na no 4º andar da Prefeitu-
ra de Barra Mansa –
Rua Luis Ponce, n° 263, no
Centro. O horário de funci-
onamento é das 8h às 17h.
Contatos com o setor para
consultas, orientações ou
denúncias também podem
ser feitos pelo telefone:
(24) 2106-3408.

Barra Mansa

O mês de janeiro é um dos
períodos mais atingidos por
chuvas no país e, por conta
disso, aumentam as chances
de deslizamentos de terra e
danos a construções. Isso afe-
ta, sobretudo, as edificações
irregulares, construídas sem
as devidas autorizações. De
acordo com a Defesa Civil de
Barra Mansa, em 2022 houve
53 ocorrências relacionadas a
deslizamentos e obras irregu-
lares em área de risco, sendo
que 30 delas resultaram em
interdição de imóveis.

Construções consideradas
irregulares são aquelas ergui-
das em áreas sujeitas a inun-
dações (próximas a rios e cór-
regos), encostas ou topos de
morros com risco de desaba-
mento ou deslizamento. O co-
ordenador da Defesa Civil de
Barra Mansa, João Vitor da
Silva Ramos, informou que o
órgão atua na fiscalização, in-
terditando obras e imóveis
que possam gerar risco ao am-
biente público, monitorando
áreas suscetíveis a ocorrênci-
as de inundações, deslizamen-
tos e desabamentos.

Defesa Civil de BM alerta para riscos
de deslizamentos no período de chuvas

- Constatando o risco imi-
nente aos usuários do imóvel
ou ao ambiente público, a De-
fesa Civil interdita esse imó-
vel ou essa obra, além de reti-
rar e realocar os moradores.
Eles são encaminhados para a
Secretaria de Assistência So-
cial e Desenvolvimento Hu-
mano, que assiste essas famí-
lias e presta o apoio necessá-
rio - informou João Vitor.

Apesar do risco mais evi-
dente na época das chuvas, o
coordenador da Defesa Civil
alertou ainda que muitas pes-
soas executam obras irregula-
res, sem projeto aprovado pe-
los órgãos públicos e o devido
acompanhamento de profissi-
onal qualificado.

- É de grande importância
a conscientização da popula-
ção para os riscos que ela so-
fre ao realizar atividades sem
a prévia autorização e acom-
panhamento técnico e em áre-
as de risco. Quando as pessoas
entendem o risco à vida e a
consequência de ações como
essas, elas passam a pensar de
forma diferente e buscar não
realizar obras ou interven-
ções em áreas não apropria-
das - reforçou.

Chico de Assis / PMBM

População deve evitar escavações e obras sem autorização para
evitar acidentes



6  DIÁRIO DO VALE QUARTA-FEIRA, 04 DE JANEIRO DE 2023CIDADES

CHAMAMENTO PÚBLICO

O Município de Porto Real, em atendimento ao disposto no
art. 34, § 1º, da Lei Federal nº 8.666/93, comunica que está
realizando para o ano de 2023 o registro e a atualização dos
dados cadastrais de pessoas jurídicas interessadas nas licita-
ções para fornecimento de produtos, obras e prestação de
serviços. Para mais informações, dirijam-se à Secretaria Mu-
nicipal de Licitação Compras e Contrato, situada na Rua
Hilário Ettore - Nº 442, Centro, Porto Real - RJ, telefone (24)
3353-1393, e-mail crcpmpr2021@gmail.com.

Letícia Klotz de Almeida
Secretária Municipal de Licitações Compras e Contratos

HOMOLOGAÇÃO PROCESSO 7916/2022

Depois de cumpridas as exigências legais, de acordo com o
Art. 4°, inciso XXII, da Lei 10.520/02, Art. 43, VI do Estatuto
das Licitações, Lei n° 8.666/93 e art. 1°, II do Decreto Munici-
pal n° 2.100 de 24/02/2017, HOMOLOGO o resultado da pre-
sente licitação, na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO n
013/2022 que objetiva a REGISTRO DE PREÇOS PARA
AQUISIÇÃO DE COMBUSTÍVEIS, atendendo a solicitação
feita pela SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS E SERVI-
ÇOS PÚBLICOS, no processo administrativo 7916/2022, na
condição de DESERTA. Ficando desde já autorizado novo
procedimento licitatório.

Porto Real, 3 de janeiro de 2023.

Antônio Sebastião da Silva
Secretário Municipal de Obras e Serviços Públicos

HOMOLOGAÇÃO PROCESSO 7965/2022

Depois de cumpridas as exigências legais, de acordo com o
Art. 4°, inciso XXII, da Lei 10.520/02, Art. 43, VI do Estatuto
das Licitações, Lei n° 8.666/93 e art. 1°, II do Decreto Munici-
pal n° 2.100 de 24/02/2017, ADJUDICO E HOMOLOGO o re-
sultado da presente licitação, na modalidade Pregão
Presencial n  008/2022 que objetiva a CONTRATAÇÃO DE
EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE COLETA,
TRANSPORTE E DISPOSIÇÃO FINAL DE RESÍDUOS SÓLI-
DOS URBANOS DOMICILIARES, atendendo a solicitação fei-
ta pela SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS E SERVIÇOS
PÚBLICOS no processo administrativo 7965/2021, à empre-
sa: AMI3 SOLUÇÕES AMBIENTAIS E TRANSPORTES DE
RESÍDUOS LTDA, pessoa jurídica de direito privado,
inscrito(a) no CNPJ/MF sob o nº 14.177.887/0001-00, no valor
de R$ 1.440.900,00 (um milhão, quatrocentos e quarenta mil e
novecentos reais), para um contrato de 12 (doze) meses.

Porto Real, 27 de Dezembro de 2022.

Luciana Carvalho Ferreira Martins
Secretaria Municipal de Obras Interina – Matr. 9644

Portaria 1128 de 30/11/2022

EXTRATO DO CONTRATO Nº 082/2022

01 - CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Porto Real.
02 - CONTRATADO: AMI3 Soluções Ambientais e Transportes
de Resíduos Ltda.
03 - OBJETO: Contratação de empresa para prestação de
serviço de coleta, transporte e disposição final de resíduos
sólidos urbanos domiciliares.
04 - EMBASAMENTO: Art. 55, Lei Federal n° 8.666/93.
05 - VALOR: R$ 1.440.900,00 (um milhão, quatrocentos e
quarenta mil e novecentos reais).
06 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº: 7965/2022.
07 - PRAZO: 12 (doze) meses a partir da ciência ordem de
serviço.
08 - DATA DA ASSINATURA: 27 de dezembro de 2022.

Luciana Carvalho Ferreira Martins
Secretária Municipal de Obras Interina – Matr. 9644

Portaria 1128 de 30/11/2022

Av homero leite, 572 , Saudade , Barra Mansa, RJ CEP 27.313-190
CNPJ. 29.053.402/0001-36 - Insc. Estadual: Isento

SerSerSerSerServiço Autônomo de Água e Esgoto de B. Mansaviço Autônomo de Água e Esgoto de B. Mansaviço Autônomo de Água e Esgoto de B. Mansaviço Autônomo de Água e Esgoto de B. Mansaviço Autônomo de Água e Esgoto de B. Mansa

SERVIÇO AUT. DE ÁGUA E ESGOTO DE BARRA
MANSA – R.J. – AVISOS

- SAAE/BM torna público credenciamento 001/22, objeto   prestação
de serviços bancários de ARRECADAÇÃO DE TARIFAS DE ÁGUA,
ESGOTO E DEMAIS RECEITAS DA AUTARQUIA, credenciando
BANCO COOPERATIVO SICOOB S/A, CNPJ. 02.038.232/0001-
64.
- Homologa/adjudica PA 3628/2022, em favor de DRZ
Geotecnologia e Consultoria Ltda EPP, PE 071/2022, valor global
de R$ 1.195.799,88.
- Homologa/adjudica PA 4217/22, PE 74/22, em favor de Lize
Ashley Tec. da Informação ME, valor global R$ 78.000,00.
- Adia sine die concorrência 03/2022, PA 1375/21, Coleta de
Resíduos Sólidos.
Mais informações poderão ser obtidas pelo telefone (24) 3323-
0198, através do e-mail: licitacao.saae@gmail.com ou ainda na
Gerência de Materiais, à Av Homero Leite, 572 – Saudade – Barra
Mansa/RJ. Site http:/portaldatransparência.barramansa.rj.gov.br,
no menu “Licitações e Contratos / Lista  Licitações”).

Volta Redonda

Setecentas novas câme-
ras devem ser instaladas
este ano em Volta Redonda.
O número se soma aos cerca
de mil equipamentos já em
operação na cidade. As câ-
meras fazem parte do proje-
to “Cidade Monitorada”, da
Secretaria Municipal de Or-
dem Pública (Semop).

Os equipamentos - entre
câmeras fixas e do tipo
‘dome’, que possuem zoom
óptico, se movimentam por
360 graus e podem ser con-
troladas de forma remota,
por meio de uma central de
videomonitoramento, e po-
dem ser acessadas pelo pro-
grama estadual ‘Segurança
Presente’, que funciona na
cidade desde junho do ano
passado; e pelo Proeis (Pro-
grama de Integração na Se-
gurança Pública), que será

Volta Redonda tem mil câmeras
de monitoramento em operação

Até o fim de 2023, serão 1,7 mil instaladas no município; equipamentos fazem parte do projeto ‘Cidade Monitorada’
iniciado em Volta Redonda
ainda este mês.

- Vamos agregar várias
tecnologias e atingiremos o
setor privado, principalmen-
te nos locais onde se concen-
tram um maior número de
veículos, para que possamos
integrar a inteligência tec-
nológica com o serviço de se-
gurança pública, com o obje-
tivo de reduzir o crime e mi-
nimizando os efeitos colate-
rais - disse o secretário mu-
nicipal de Ordem Pública,
tenente-coronel Luiz Henri-
que Monteiro Barbosa.

Para serem instaladas as
câmeras do ‘Cidade Monito-
rada’ são levados em consi-
derações alguns critérios,
como: posicionamento, via-
bilidade, análise criminal e
interesse público. Os equipa-
mentos têm identidade visu-
al (um adesivo com a marca
do projeto estampado), facili-

tando a identificação e ini-
bindo a prática de delitos.
Isso também auxilia o cida-
dão que precise das imagens
para elucidação de alguma
ocorrência, como um aci-
dente de trânsito, por exem-
plo.

A gravação poderá ser so-
licitada por qualquer pessoa
junto ao Ciosp (Centro Inte-
grado de Operações de Segu-
rança Pública) – que funcio-
na nas dependências da Se-
cretaria de Ordem Pública,
na Rua Alexandre Polastri
Filho, na Ilha São João. De
acordo com a Pasta, cerca de
quatro pessoas solicitam a
análise de imagens por dia.

Ministério Público
tem acesso às imagens

Em novembro do ano
passado, a prefeitura assu-
miu um compromisso com o

Ministério Público do Rio de
Janeiro (MPRJ) para ceder
imagens das câmeras de mo-
nitoramento. O objetivo é
auxiliar o órgão em suas
ações, que podem incluir a
acusação de suspeitos de cri-
mes.

- Entendemos que o Mi-
nistério Público tem uma
participação fundamental
na melhoria da qualidade de
vida no quesito segurança
pública e, por isso, vamos
disponibilizar o acesso às câ-
meras e participar de tudo
que promova o bem-estar da
população – disse o prefeito
Antonio Francisco Neto, na
época da assinatura do con-
vênio.

Divulgação / PMVR

Equipamentos têm identidade
visual, facilitando a identificação

e inibindo a prática de delitos

Volta Redonda

Além de permitir uma
economia mensal de
R$367.857,80 mensais aos co-
fres públicos, a instalação de
8.290 lâmpadas de LED em
vias públicas de Volta Re-
donda amplia a sensação de
segurança na cidade. Em
2023, a intenção da prefeitu-
ra é instalar os dispositivos
em todos os pontos de luz do
município - cerca de 28 mil.
O projeto faz parte do Plano
de Mobilidade Urbana, que
conta com apoio do governo
estadual.

A economia aos cofres
públicos está atrelada à tec-
nologia da luz de LED, que
possibilita menor necessida-
de de manutenção (elas pos-
suem maior durabilidade
em comparação com as lâm-
padas de sódio) e diminui-
ção do consumo de energia
elétrica. Além disso, o LED
também proporciona maior
luminosidade nas vias, au-
mentando a sensação de se-
gurança. Quem mora ou
passa por Volta Redonda à
noite já nota a diferença.

Instalação de 8,2 mil lâmpadas de LED
amplia sensação de segurança em VR

- Sem dúvidas dá para
circularmos à noite com
mais segurança. As ruas do
bairro eram muito escuras e
as lâmpadas de LED melho-
raram a iluminação em cem
por cento - destacou a mora-
dora do bairro Conforto, Ma-
ria Paula Andrade.

A nova iluminação já
chegou a 40 bairros da cida-
de. Em dezembro, foram ins-
taladas luzes de LED nos
bairros Aero Clube, Niterói,
Aterrado, Barreira Cravo,
Conforto, Eucaliptal, Jardim
Amália, Jardim Belvedere,
Laranjal, Monte Castelo, São
João, Santo Agostinho, Ses-
senta, Tangerinal, Vila San-
ta Cecília, Voldac e Ilha São
João.

Outros pontos que rece-

beram as lâmpadas de LED
foram: Santa Rita do Zarur,
Santa Cruz, Água Limpa,
Belmonte, Candelária, Casa
de Pedra, Jardim Normân-
dia, Jardim Paraíba, Centro,
Nossa Senhora das Graças,
Nova Brasília, Roma, São
Lucas, Ponte Alta, Siderlân-
dia, Jardim Belmonte, Side-
rópolis, Vista Verde, Jardim
Tiradentes, Vila Rica-Tira-
dentes, San Remo, Vila Rica-
Três Poços e Vale da Colina.

Cris Oliveira / PMVR

Em 2023, prefeitura quer iluminar toda a cidade com os dispositivos, que são mais econômicos e
que ampliam sensação de segurança pela maior claridade

Miguel Pereira

Uma equipe da Fiscali-
zação do Conselho Regio-
nal de Engenharia e
Agronomia do Rio de Ja-
neiro (Crea-RJ) esteve
nesta terça-feira (3) na
ponte que desabou sobre
o Lago do Javary, em Mi-
guel Pereira. O fato acon-
teceu momentos antes da
virada do ano.

Em nota enviada à im-
prensa, o Crea afirmou
que ‘foram registradas
imagens a fim de obter
mais informações sobre o
acidente e que vai conti-
nuar com as ações de fis-
calização para identificar
todos os responsáveis téc-
nicos pelo empreendi-
mento.

A equipe do órgão ain-
da explicou que é o muni-
cípio de Miguel Pereira
quem autoria a realização
da obra. “Ressaltamos
que quem autoriza a rea-
lização da obra é a Prefei-
tura do Município, caben-
do ao Crea-RJ a fiscaliza-
ção do exercício profissio-
nal. Do ponto de vista do
exercício profissional, a
empresa está habilitada a

Técnicos do Crea-RJ vistoriam ponte
que desabou em Miguel Pereira

Divulgação

Equipe do Crea vai continuar
com fiscalizações para identificar
todos os responsáveis técnicos
pelo empreendimento

realizar este serviço, as-
sim como o profissional
responsável”, completa a
nota técnica.
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País

A valorização das com-
modities (bens primários
com cotação internacional)
ocorrida no ano passado fez
o Brasil fechar 2022 com o
melhor resultado da história
para a balança comercial.
Em 2022, o país exportou
US$ 62,31 bilhões a mais do
que importou, o maior supe-
rávit desde o início da série
histórica, em 1989.

O valor representa cres-
cimento de 1,5% em relação
ao recorde anterior de US$
61,407 bilhões registrado em
2021. Os números foram di-
vulgados nesta segunda-fei-
ra (2) pela Secretaria de Co-
mércio Exterior pelo Minis-
tério do Desenvolvimento,
Indústria, Comércio e Servi-
ços, que resultou do des-
membramento do antigo Mi-
nistério da Economia.

Tanto as exportações
como as importações tam-
bém bateram recorde da sé-
rie histórica. No ano passa-

Brasil tem saldo comercial recorde
Valorização das commodities contribui para resultado positivo de US$ 62,31 bilhões em 2022

do, o Brasil vendeu US$
335,01 bilhões para o exteri-
or, alta de 19,3% em relação
a 2021 pelo critério da média
diária. As compras do exte-
rior somaram US$ 272,697 bi-
lhões, aumento de 24,3%,
também pela média diária.

Apenas em dezembro, a
balança comercial registrou
superávit de US$ 4,779 bi-
lhões, o sexto melhor resul-
tado da história para o mês,
porém com alta de 24,5% em
relação ao saldo do mesmo
mês de 2021. As exportações
somaram US$ 26,645 bilhões,
e as importações totaliza-
ram US$ 21,866 bilhões no
mês passado, com valores re-
cordes para dezembro.

Commodities

O ano foi marcado pela
valorização das commoditi-
es, provocada principalmen-
te pelo aumento do consumo
global após a pior fase da
pandemia de covid-19 e pela
guerra no leste europeu.

Apesar de a balança comer-
cial ter sido impactada pelo
encarecimento de itens im-
portados da Rússia e da
Ucrânia, como fertilizantes e
trigo, o Brasil beneficiou-se
da valorização do petróleo
no mercado internacional. O
país também tirou proveito
da safra recorde de grãos.

O maior impacto positivo
sobre a balança comercial
decorreu da alta dos preços
internacionais. No ano pas-
sado, o volume das mercado-
rias exportadas aumentou
5,5%, mas o preço subiu, em
média, 13,6%. Do lado das
importações, a quantidade
comprada subiu 2,6%, e o
preço aumentou 23,4%.

Estimativa

O resultado da balança
comercial veio acima das
previsões. Em novembro, o
governo anterior tinha esti-
mado em US$ 55,4 bilhões o
superávit comercial para
2022. Apesar da queda na es-

Foto: Agência Brasil

Exportações de commodities geram superávit comercial recorde para o Brasil

timativa, esse valor garanti-
ria o segundo maior superá-
vit comercial da série histó-
rica.

As estimativas oficiais

são atualizadas a cada três
meses. O saldo da balança
também veio melhor que as
previsões do mercado finan-
ceiro. O boletim Focus, pes-

quisa com analistas de mer-
cado divulgada toda semana
pelo Banco Central, projeta-
va superávit de US$ 56,9 bi-
lhões no ano passado.

País

Os trabalhadores que
optarem pelo saque-aniver-
sário do Fundo de Garantia
do Tempo de Serviço
(FGTS) aos poucos come-
çam a ter acesso à cota de
2023. As retiradas ocorrem
conforme o mês de aniver-
sário do trabalhador. Cerca
de 1,3 milhão de cotistas
nascidos em janeiro podem
fazer o saque a partir
de segunda-feira (2).

Criada em 2019 e em vi-
gor desde 2020, essa modali-
dade permite a retirada de
parte do saldo de qualquer
conta ativa ou inativa do
fundo a cada ano, no mês
de aniversário, em troca de
não receber parte do que
tem direito em caso de de-
missão sem justa causa.
Até agora, cerca de 17,8 mi-
lhões de pessoas aderiram
ao saque-aniversário.

O período de saques co-
meça no primeiro dia útil
do mês de aniversário do
trabalhador. Os valores fi-
cam disponíveis até o últi-
mo dia útil do segundo mês
subsequente. Caso o di-
nheiro não seja retirado no
prazo, volta para as contas
do FGTS em nome do tra-
balhador.

Adesão

A adesão a esse tipo de
modalidade é voluntária e
pode ser feita por meio do
aplicativo oficial do FGTS,
disponível para smartpho-
nes e tablets dos sistemas
Android e iOS. O processo
também pode ser feito
no site da Caixa Econômi-
ca Federal ou nas agências
do banco. Se quiser receber
o dinheiro no mesmo ano, o
trabalhador deverá optar
pelo saque-aniversário até o

Saque-aniversário do FGTS
em 2023 está disponível

Foto: Agência Brasil

último dia do mês de nasci-
mento. Caso contrário, só
receberá a partir do ano se-
guinte.

Ao retirar uma parcela
do FGTS a cada ano, o tra-
balhador deixará de receber
o valor depositado pela em-
presa caso seja demitido
sem justa causa. O paga-
mento da multa de 40% nes-
sas situações está mantido.
As demais possibilidades de
saque do FGTS – como com-
pra de imóveis, aposentado-
ria e doenças graves – não
são afetadas pelo saque-ani-
versário.

Cuidados

A qualquer momento, o
trabalhador pode desistir
do saque-aniversário e vol-
tar para a modalidade tradi-
cional, que só permite a re-
tirada em casos especiais,

como demissão sem justa
causa, aposentadoria, doen-
ça grave ou compra de imó-
veis.

A decisão, porém, exige
cuidado. Ao voltar para o
saque tradicional, o traba-
lhador ficará dois anos sem
poder sacar o saldo da conta
no FGTS, mesmo em caso
de demissão. Se for dispen-
sado, receberá apenas a
multa de 40%.

Como sacar

A Caixa orienta o resga-
te por meio do aplicativo
FGTS. Nesse caso, o traba-
lhador pode programar a
transferência do dinheiro
para qualquer conta em seu
nome, independentemente
do banco. A operação não
tem custo.

As retiradas podem ser
feitas nas casas lotéricas

e terminais de autoaten-
dimento para quem tem
senha do Cartão Cidadão.
Quem tem Cartão Cida-
dão e senha pode sacar
nos correspondentes Cai-
xa Aqui, caso esses esta-
belecimentos estejam au-
torizados a abrir. Basta
apresentar documento de
identificação.

Valores

O valor que o trabalha-
dor que aderiu ao saque-
aniversário tem direito de
retirar a cada ano depende
do saldo em cada conta do
FGTS. Para contas com sal-
do de até R$ 500, poderá ser
retirado 50% do total. A par-
tir daí, o percentual cai,
mas será paga um valor fixo
adicional, que aumenta
conforme o saldo total.

Caixa concentra as operações com recursos do FGTS

País

A produção total de pe-
tróleo e gás natural em no-
vembro, no Brasil, atingiu
3,978 milhões de barris de
óleo equivalente por dia
(boe/d), sendo 3,095 milhões
de barris diários de petróleo
(bbl/d) e 140,380 milhões de
metros cúbicos de gás natu-
ral por dia (m³/d). Os dados
fazem parte do Boletim Men-
sal da Produção de Petróleo
e Gás Natural divulgado nes-
ta terça-feira (3) pela Agên-
cia Nacional do Petróleo,
Gás Natural e Biocombustí-
veis (ANP).

De acordo com o boletim,
a produção de petróleo teve
uma queda de 4,6% em rela-
ção ao mês anterior, mas se
comparado a novembro de
2021, o volume significa um
avanço de 8,5%. No gás natu-
ral, houve recuo de 5,6% na
produção na comparação a
outubro. Em sentido oposto
registrou elevação de 2,8%
em relação a novembro do
ano anterior.

De acordo com a ANP, as
paradas de produção em áre-
as do pré-sal motivaram os
recuos no desempenho em
novembro. “A queda na pro-
dução de petróleo e gás foi
motivada, principalmente,
por paradas de produção
programadas e não progra-
madas nos FPSOs Cidade de
Ilha Bela, Cidade de Cara-
guatatuba e Cidade de Man-
garatiba, localizados no Pré-
Sal”, informou.

Pré-sal

O boletim mostra ainda
que a produção no pré-sal al-
cançou 2,964 milhões de boe/
d, o que equivale a 74,5% da
produção brasileira. Em 129
poços foram produzidos
2,327 milhões de bbl/d de pe-
tróleo e 101,35 milhões de
m³/d de gás natural. O volu-
me representa queda de

Produção de petróleo e
gás atinge 3,978 milhões

de barris em novembro
Foto: Agência Brasil

Pré-sal contribui com parte significativa da produção de petróleo

5,7% em relação ao mês an-
terior e alta de 9,2% se com-
parado com o mesmo mês
em 2021.

Gás natural

A ANP informou que o
aproveitamento do gás natu-
ral atingiu 97,4% em novem-
bro. “Foram disponibilizados
ao mercado 50,53 milhões de
m³/d e a queima foi de 3,65
milhões de m3/d. Houve au-
mento na queima de 25,6%
em relação ao mês anterior
(devido ao comissionamento
do FPSO Guanabara e à pa-
rada programada da FPSO
Cidade de Ilha Bela) e redu-
ção de 3,6% na comparação
com novembro de 2021”, com-
pletou a agência reguladora.

Campos e instalações

Os campos marítimos
produziram 97,6% do petró-
leo e 84,7% do gás natural.
Nos campos operados pela
Petrobras, sozinha ou em
consórcio com outras em-
presas, a produção chegou a
91,61% do total produzido.
Com 812,49 mil bbl/d de pe-
tróleo e 38,38 milhões de m³/
d de gás natural, o maior
produtor, em novembro, foi o
campo de Tupi, no pré-sal da
Bacia de Santos.

Entre as instalações, a
que registrou maior produ-
ção de petróleo foi a FPSO
Carioca (Mv-30). A platafor-
ma, cuja sigla em inglês é
Floating Productions Storge
and Offloading, produziu
173,746 mil bbl/d nos campos
de Sépia, Sépia Leste e Sépia
Eco. Já a de maior produção
de gás natural foi a FPSO
Guanabara, com a produção
de 9,24 milhões de m³/d de
gás natural na jazida com-
partilhada de Mero.

O Boletim Mensal da Pro-
dução de Petróleo e Gás Na-
tural pode ser acessado
na página da agência.
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Limeira

O Volta Redonda estreou
com derrota nesta terça-fei-
ra (3) na Copa São Paulo de
Futebol Junior. O Tricolor
de Aço perdeu por 2 a 0 para
o Sport, em jogo válido pelo
Grupo 11. A partida aconte-
ceu no Estádio José Vessi,
em Limeira-SP. Os dois gols
do time pernambucano fo-
ram marcados por Fábio e
Gean, sendo um em cada
tempo de jogo.

Logo no início da dispu-
ta, os Garotos de Aço foram
pressionados e não conse-
guiram ditar o ritmo de jogo.
Aos 12 minutos da primeira
etapa, o Sport abriu o placar
em jogada de bola aérea, na
qual o meio campista Fábio
aproveitou. O time de Per-
nambuco ainda teve chance
de ampliar o marcador aos
38 do primeiro tempo, mas o
goleiro Gustavo manteve o
placar na primeira etapa.

Após o intervalo, o Volta
Redonda retornou melhor
ao campo, conseguindo im-

Voltaço estreia com derrota na Copinha
Partida contra o Sport terminou em 2 a 0. Jogo aconteceu na tarde desta terça-feira (3), no Estádio José Vessi, em Limeira-SP

por o seu ritmo de jogo e já
atacou aos dois minutos em
chute cruzado para a área
adversária. A defesa teve
que afastar a bola de qual-
quer jeito. Aos 14 minutos, o
Voltaço chegou a balançar
as redes, mas o gol foi anula-
do por conta de impedimen-
to do atacante Souza, que es-
tava à frente do último mar-
cador.

A etapa final seguiu com
chances de ambos os lados,
com o Voltaço pressionando
pelo empate e o Sport paran-
do no goleiro Gustavo. Mas
aos 35 minutos, o arqueiro
do Esquadrão de Aço saiu
mal, resultando no gol do
atacante Gean, que fechou o
placar: 2 a 0.

O próximo compromisso
dos Garotos de Aço será con-
tra o Comercial-SP, na próxi-
ma sexta-feira (6), às 13h, em
Cravinhos-SP. No momento,
o Volta Redonda ocupa a úl-
tima colocação do Grupo 11,
porque Comercial-SP e Inter
de Limeira empataram em 1
a 1 nesta terça-feira (3). Aos 35 minutos da etapa final, o arqueiro do Esquadrão de Aço saiu mal e acabou sofrendo o gol do atacante Gean, que fechou o placar

Foto: Reprodução

Rio e Volta Redonda

O zagueiro Iago, de 17
anos, natural de Volta Re-
donda, estreou na última se-
gunda-feira (2) pelo Flamen-
go na Copa São Paulo de Fu-
tebol Junior, contra o Flores-
ta-CE. A partida terminou
em 0 a 0, mas o jovem, titular
no confronto, foi um dos des-
taques da equipe que luta
pelo seu quinto título da
competição de base mais fa-
mosa do Brasil.

Em entrevista exclusiva
ao DIÁRIO DO VALE, Iago
destacou a chance de jogar
sua primeira Copinha e co-
memorou a vaga no time ti-
tular.

- É muito especial por ser
a minha primeira Copinha.
O fato de eu ainda pertencer
a uma categoria inferior e já
ter a chance de ser titular
nesta competição é motivo
de felicidade e, ao mesmo
tempo, grande responsabili-
dade para mim - ressaltou
Iago, que também fez um ba-
lanço sobre o empate contra
o Floresta-SP e projetou a
próxima partida na competi-

Atleta de Volta Redonda é um dos
destaques do Flamengo na Copa-SP

Zagueiro Iago, de 17 anos, está entre os titulares da equipe
rubro-negra na competição de base mais famosa do Brasil

ção, que será nesta quinta-
feira (5), às 21h45, contra a
Aparecidense-GO.

- Nosso time é muito novo
e enfrentamos um adversá-
rio mais experiente. Portan-
to, foi normal a dificuldade
da estreia. Agora, vamos dei-
xar a ansiedade para trás e
buscar e classificação para,
depois, pensar no título –
disse ele.

Antes de chegar ao Fla-
mengo, aos 14 anos, Iago pas-
sou pelas categorias de base
do Sesi de Volta Redonda,
onde permaneceu por oito
anos. O zagueiro ainda teve
uma breve passagem pelo
Voltaço antes de defender o
rubro-negro. Com o Flamen-
go, foi titular do elenco cam-
peão da Copa do Brasil Sub-
17 do ano passado, jogando a
final no Raulino de Oliveira,
em Volta Redonda.

- Conquistar um título jo-
gando em Volta Redonda
com o Raulino de Oliveira
cheio é coisa de outro mun-
do. Vale ressaltar também o
apoio dos amigos e da famí-
lia que foi fantástico – relem-
brou Iago.

Foto: Divulgação

Angra dos Reis  

O cantor e compositor
de pagode Ferrugem é a
atração principal na pro-
gramação de aniversário
de 521 anos de Angra dos
Reis. A festa tem início nes-
ta quinta-feira (5), às 19h30,
com a realização da 32ª edi-
ção da Corrida dos Santos
Reis, com largada e chega-
da na Praça Zumbi dos Pal-
mares, no Centro.

Ferrugem se apresenta
na Praia do Anil, após o
corte do bolo em frente à
prefeitura, marcado para à
meia-noite de sexta-feira
(6). Antes, haverá apresen-
tação dos tradicionais gru-

Ferrugem é atração principal
nos 521 anos de Angra dos Reis

pos de Folia de Reis.
Às 7h, um café da ma-

nhã será realizado na
praça em frente à sede da
prefeitura, já que a Pra-
ça 6 de Janeiro, no Mor-
ro do Car mo, está em
obras. Em seguida have-
rá missa solene na igreja
Matriz, às 10h. 

Ainda no dia 6, só que à
noite, às 23h30, na Praia do
Anil, a grande atração será
o cantor Gustavo Mioto e,
no dia 7, o show será da du-
pla sertaneja Diego e Vic-
tor Hugo. Artistas locais
também estão na progra-
mação dos festejos de ani-
versário de Angra dos Reis.
Confira abaixo:

SHOWS DOS
521 ANOS DE ANGRA

Quinta-feira, 5 de janeiro
21h – DJ Andrezinho
22h – Nosso Som
23h30h – Ferrugem
 

Sexta-feira, 6 de janeiro
21h – Fábio DJ
22h – Dyego Rezende
23h30 – Gustavo Mioto

 
Sábado, 7 de janeiro
21h – A definir
22h – A definir
23h30 – Diego e Victor Hugo Cantor e compositor Ferrugem se apresenta na Praia do Anil, em

Angra dos Reis

Foto: Divulgação

Rio

Após um ano e meio no
Olympique de Marseille
(França), o meio-campista
Gerson está de volta ao Fla-
mengo, time pelo qual foi
campeão da Copa Libertado-
res (2019) e Campeonato Bra-
sileiro (2020). O jogador, que
também atua como volante,
é o primeiro reforço do time
carioca para a temporada
2023. Considerado um corin-
ga em campo, Gerson, de 25
anos, assinou contrato até
dezembro de 2027.

Nascido em Belford Roxo,
na Baixada Fluminense,
Gerson iniciou sua primeira
passagem pelo Rubro-Negro
em meados de 2019, inte-
grando o elenco mais vitori-
oso do clube nos últimos

Gerson retorna ao rubro-negro
carioca e fica até 2027

anos. Além da Libertadores
e do Brasileirão, o “coringa”
rubro-negro levantou as ta-
ças da Supercopa do Brasil
(2020 e 2021), Recopa Sul-
Americana e Campeonato
Carioca. Em abril de 2021, o
jogador teve o passe vendido
para o Olympique por, apro-
ximadamente, 25 milhões de
euros (R$ 144 milhões).

Gerson foi revelado pelas
categorias de base do Flumi-
nense. Em 2016, quando ti-
nha 19 anos, o jogador tro-
cou os gramados brasileiros
para jogar na Roma (Itália).
Dois anos depois, foi transfe-
rido, por empréstimo, à Fio-
rentina por uma temporada.
Após esse período retornou
ao Rio de Janeiro para vestir
pela primeira vez o unifor-
me rubro-negro.

Jogador foi
campeão

pelo clube
na

Libertadores
2019 e

Brasileirão
2020

Foto: Marcelo Cortes/CFR

Riade

Cristiano Ronaldo foi
apresentado oficialmente
nesta terça-feira (3) como o
grande reforço do Al Nassr,
da Arábia Saudita. A apre-
sentação aconteceu no está-
dio Mrsool Park (Estádio
Universitário Rei Saud), em
Riade. O evento contou com
a presença de cerca de 30 mil
pessoas.

À imprensa, CR7 surpre-
endeu ao dizer que, além de
sua atual equipe, recebeu
propostas de clubes do fute-
bol brasileiro, dos Estados

Unidos e também da Europa.
- Muitos clubes tentaram,

mas escolhi esse clube para
desenvolver não só o futebol,
mas outras partes da socie-
dade. Sei o que quero e o que
não quero - afirmou CR7.

Depois de entrar em rota
de colisão com o técnico do
Manchester United, Erik ten
Hag, e dirigentes, Cristiano
Ronaldo deixou o clube in-
glês e assinou contrato de
três temporadas com o Al
Nassr. No clube árabe, o jo-
gador de 37 anos busca jogar
até os 40, no fim da tempora-
da de 2025.

Cristiano Ronaldo é
apresentado no Al Nassr

Cristiano Ronaldo, ao lado do técnico Rudi Garcia, em sua
apresentação no Al Nassr

Foto: Reprodução/Al Nassr
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